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令 和 ６ 年 第 １ 回

小 海 町 議 会 臨 時 会 議 事 日 程

開会年月日時 令和６年１月３０日 午前１０時００分

閉会年月日時 令和６年１月３０日 午前１０時４７分

開会の場所 小 海 町 議 会 議 場

議件番号 付 議 件 名 審議結果

開会宣言

会議録署名議員の指名

第７番議員、第８番議員

会期の決定

（１）会期

自 令和６年１月３０日

至 令和６年１月３０日 １日間

町長招集あいさつ

諸般の報告

（１）議長の報告

（２）その他の議員の報告

行政報告

（１）町長の報告

（２）その他の報告

議案第１号 令和５年度小海町一般会計補正予算（第７号）について 原案可決
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会議の顛末 令和６年１月３０日 午前１０時００分に始め

令和６年１月３０日 午前１０時４７分に終る

地方自治法第１

２１条の規定に

より説明のため

出席した者の

職、氏名

町 長 黒 澤 弘

副 町 長 篠 原 宏 子育て支援課長 小 平 文 仁

教 育 長 中 島 行 男 教 育 次 長 井 出 直 人

総 務 課 長 黒 澤 五 雄 観光交流センター所長 小 池 司

町 民 課 長 井 出 知 之 やすらぎ園所長 宮 澤 賢 司

産業建設課長 吉 澤 君 雄

本会議に職務の

ため出席した者

の職氏名

書 記 中 嶋 晴 基

会 議 開 会 日 及 び 議 員 の 出 欠

議席番号 氏 名 １/３０

第 １ 番 黒澤 敦史 ○

第 ２ 番 鷹野 文則 ○

第 ３ 番 篠原 哲雄 〇

第 ４ 番 井出 和人 ○

第 ５ 番 渡邊 晃子 〇

第 ６ 番 的埜美香子 ―

第 ７ 番 井出 幸実 ○

第 ８ 番 品田 宗久 ○

第 ９ 番 小池 捨吉 ○

第１０番 有坂 辰六 ○

第１１番 篠原 伸男 〇

計 １０

地方自治法第１２３条第２項

の規定による会議録署名議員
第 ７ 番 井 出 幸 実 議員

第 ８ 番 品 田 宗 久 議員
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令 和 ６ 年 第 １ 回

小 海 町 議 会 臨 時 会 会 議 録

「第 １ 日」

＊ 開会年月日時 令和６年１月３０日 午前１０時００分

＊ 閉会年月日時 令和６年１月３０日 午前１０時４７分

＊ 開会の場所 小 海 町 議 会 議 場

会 議 の 経 過

○ 開 会

議 長 皆さん、こんにちは。令和6年第1回小海町議会臨時会の開会にあたりまして

一言ご挨拶を申し上げます。

ただいま議場において皆さんに黙祷を捧げていただきましたが、本年1月1

日に発生しました令和6年能登半島地震は、今更申し上げるまでもなく各地

で甚大な被害をもたらしました。ここに改めましてお亡くなりになられた

方、そして被災された方々に謹んでお悔やみを申し上げます。地震が発生し

既に1か月が過ぎようとしています。被害が明らかになるにつれ、私たちの

予想をはるかに上回る深刻な状況であり、被災された地域の1日でも早い復

旧・復興を心より願うばかりであります。

また、小海町ではコロナが5類となってからもコロナが収束に向かうことな

く、インフルエンザの流行と併せて幾度となく小学校などで学級閉鎖が行わ

れているようでありますが、これも1日でも早く誰でも集える落ち着いた平

穏な日々が訪れますよう願うところであります。

ただいまの出席議員数は10名であります。なお、第6番 的埜美香子議員は

所用のため欠席との連絡がありました。定足数に達しておりますので、ただ

いまから令和6年第1回小海町議会臨時会を開会いたします。

なお、議会のICT化推進の目的から、議場へのタブレットの持ち込みを許可

します。これから本日の会議を開きます。

日程第１ 「会議録署名議員の指名」

議 長 日程第1、「会議録署名議員の指名」を行います。

本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第127条の規定により、議長におい
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て第7番 井出幸実君及び第8番 品田宗久君を指名いたします。

日程第２ 「会期の決定」

議 長 日程第2、「会期の決定」についてを議題といたします。

本臨時会の運営につきまして、去る1月16日に議会運営委員会を開催し、協

議をしておりますので、その結果を議会運営委員長から報告を求めます。議

会運営委員長 井出幸実君。

７番議員 議会運営員会からご報告いたします。本日招集の令和6年第1回小海町議会臨

時会の運営につきましては、去る1月16日に議会運営委員会を開催し協議い

たしましたので、その結果をご報告申し上げます。

本臨時会に付議される案件は、補正予算案1件で、会期は本日1月30日、1日

とする案を作成いたしました。

以上でございます。

議 長 お諮りいたします。本臨時会の会期は、ただいま議会運営委員長から報告が

ありましたとおり、本日1月30日、1日限りにしたいと思います。これにご異

議ございませんか。

（異議なしの声）

議 長 異議なしと認めます。したがって、本臨時会の会期は、本日1月30日、1日限

りと決定いたしました。なお、本日の議事日程は、お手元に配付申し上げた

とおりであります。

日程第３ 「町長招集挨拶」

議 長 日程第3、町長より招集挨拶をお願いします。黒澤町長。

町 長 皆様こんにちは。

本日は令和6年第1回臨時会をお願いしましたところ、公私ともにお忙しい

中、議員の皆様にご参集賜り誠にありがとうございます。

令和６年がスタートした元日の16時10分頃発生しました令和6年能登半島地

震は、多くの犠牲者と甚大な被害をもたらしてしましました。犠牲になられ

た皆様に謹んで哀悼の意を表すとともに一刻も早い復旧、復興を願うところ

でございます。町では、長野県の合同災害支援チームの一員として災害支援

を行うにあたり、3月2日から7日の6日間3名の職員を被災地に派遣する予定

でございます。また、佐久広域消防本部にあっては1月10日から延べ60名ほ
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どを派遣し救援活動を行っていると、先日佐久広域時局講演会の折、柳田連

合長から報告がありました。現在災害支援の費用が明確でありませんので、

3月定例会の補正予算にこの費用を計上させていただく予定でございますの

で、何卒よろしくお願い申し上げます。

そのような中、令和6年も早１か月が過ぎようとしております。冬の風物詩

ともいえる松原湖の氷上ワカサギの穴釣りは、14日の日曜日にようやく解禁

となり、待ちわびた大勢の皆さんにお越しいただきましたが、暖冬の影響か

1週間後の20日大寒には「寒の雨」となりワカサギの穴釣りも一時中断せざ

るを得ない状況でございました。寒さを利用したスキー場をはじめ観光業、

この地域の産業にとっても寒い時期には寒さがあってこそ、その良さが分か

ると感じたところでございます。

また先日28日の日曜日に、33回を数えます氷上トライアスロン小海大会を、

松原区の区民の皆さんをはじめ、ボランティアスタッフの皆さんなどの協力

をいただき開催しました。町内をはじめ全国各地から大勢の選手の皆様が出

場され、応援の皆さんが駆け付け、スケートセンターの広い駐車場が満車に

なるほどの盛況ぶりでございました。ご協力をいただいた大勢の皆様に対

し、本当にありがたく感謝するところであります。

公民館報の新年のあいさつで「町民の皆様全員からお支えいただき町政を遂

行させていただいている事に心から感謝をしております」と申し上げました

が、改めて議員の皆様をはじめ、町民の皆様にご理解とご協力を頂きながら

町政を進めてまいる所存でございます。

それでは続きまして本臨時会にご提案申し上げます議案について総括的な

説明を申し上げます。

議案第1号 令和5年度小海町一般会計補正予算（第7号）につきましては、

歳入歳出予算の総額にそれぞれ45,232千円を追加し、総額を4,639,533千円

とするものでございます。

主な内容は、3款民生費において低所得世帯への定額給付と、低所得世帯の

18歳以下の児童への支援として18,641千円を計上し、6款商工費において物

価高騰の影響を受けている事業者への支援23,011千円を計上するものであ

ります。これは国の物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金を財源に実施

するものでございます。

よろしくご審議の上、可決決定を頂きますようお願いを申し上げ招集の挨拶

とさせていただきます。
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日程第４ 「諸般の報告」

議 長 日程第4、「諸般の報告」を行います。

議長としての報告事項は、議事日程つづりの2ページ、3ページに申し上げて

ございますので、ご確認のほどをお願いいたします。

その他報告事項のある方はお願いいたします。議会運営委員長 井出幸実

君。

（委員会調査報告）

議 長 以上で「諸般の報告」を終わります。

日程第５ 「行政報告」

議 長 日程第5、「行政報告」を行います。町長から行政報告をお願いします。黒澤

町長。

町 長 それでは、ご報告をいたします。

1点目は郡町村会の関係ですが、昨年12月22日に臨時会が行われ、郡町村会

長に南牧村の大村前村長に代わり、南相木村の中島村長と決定いたしまし

た。

その他令和6年を迎え、1月3日に二十歳の集い、4日に新年祝賀式、6日に消

防団出初式、8日に第73回松原湖スケート大会、挨拶でも申し上げましたが

28日に第33回氷上トライアスロン小海大会を行っております。

また、小学校においてコロナの感染症により、2学年が19日から、6学年が22

日からそれぞれ5日間の学級閉鎖となっております。コロナは5類に位置付け

られておりますが、感染予防を徹底した中で集団活動や各種行事を行ってま

いるところであります。

以上、報告とさせていただきます。

議 長 以上で町長の報告を終わります。

ほかに行政報告がありましたら、お願いいたします。

総務課長【令和5年第4回佐久広域連合議会定例会の報告】

町民課長【介護保険懇話会の報告】

議 長 以上で行政報告を終わります。

本日、会議事件説明のため出席を求めた者は、町長・副町長・教育長・各課

長・教育次長・所長であります。
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なお、小平議会事務局長は所用のため欠席であります。

議 長 これより議案を上程いたします。

日程第６ 「議案第１号」

議 長 日程第6、議案第1号「令和5年度小海町一般会計補正予算（第7号）について」

を議題といたします。

事務局に議案の朗読を求めます。中嶋係長。

（事務局朗読）

議 長 朗読が終わりました。

本案について提案理由の説明を求めます。篠原副町長。

（副町長説明）

議 長 説明が終わりました。

これから質疑を行います。歳入歳出とも補正予算書でページごとに行いま

す。質疑のある方は挙手を願います。

歳入。

6ページ、款11地方交付税、款15国庫支出金、款19繰入金、6ページ。

歳出に移ります。

7ページ、款3民生費、項1社会福祉費、目1社会福祉総務費。項2児童福祉費、

目2児童措置費、7ページ。

次8ページ、款5農林水産費、項2林業費、目1林業振興費。款6商工費、項1

商工費、目1商工業振興費。款7土木費、項2道路橋梁費、目1道路維持費、8

ページ。

５番議員 5番渡邊です。よろしくお願いいたします。

先ほどご説明いただきました、6款の商工費の物価高騰対応重点支援事業な

んですけども、ちょっと何点かお聞きしたいんですが、まず資料綴の方でお

願いしたいんですが、まず推奨メニュー枠と資料綴にはあるんですが、これ

って他にはどのようなものがあるのかお聞きしたいのですがお願いします。

副町長 ここに国からの内閣府地方創成推進室からの通知文がありまして、推奨メニ

ューということで8つありますけども、申し上げます。まず生活者支援とい

うことでエネルギー・食料品価格等の物価高騰に伴う低所得世帯の支援。②

としてエネルギー・食料品価格等の物価高騰に伴う子育て世帯支援。③とし

て消費下支え等を通じた生活者支援。④として省エネ家電等への買い替え促

進による生活者支援。⑤として今度は事業者支援になりますけど医療・介
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護・保育施設・学校施設・公衆浴場等に対する物価高騰対策支援。⑥として

農林水産業における物価高騰対策支援。⑦として中小企業等に対するエネル

ギー価格高騰対策支援。⑧として地域公共交通・物流や地域観光業等に対す

る支援。主にその8つを推奨メニューとして挙げてあります。

５番議員 ありがとうございます。それで今医療・介護と出てきたんですけども、例え

ば長野県で社会福祉施設等価格高騰対策支援金、あと佐久市ですと高齢者福

祉施設等とか医療機関等とかあるんですが、小海の場合はこれは法人に含ま

れるという、カバーできるという理解でよろしいでしょうか。お願いします。

産業建設

課 長

お疲れ様です。医療関係の方々につきましても、法人という枠の中で該当に

なるということでございますので、もし個人の事業者であっても個人の方で

該当になるということでございます。以上です。

５番議員 はいわかりました。3回ですよね、すいません。ちょっと別に、徴税等の滞

納がない者とあるんですけれども、滞納する方にもいろいろあると思うんで

すけれども、そのあたりの実態把握はどうなっているか。例えば、滞納して

いても分割でどうにか払おうと努力されてるって方もおられると思います

し、そのあたり実態把握したうえで、そういう方にも今払ってないから支給

できませんよとバッサリ切ってしまうのか。すいません、そのあたりをお願

いします。

産業建設

課 長

はい、お答えいたします。

今議員さんおっしゃられる、計画的に前向きに努力している、そういうこと

も考慮に入れられればとても良いということかと思うんですけれども、た

だ、その場合、ではどういう部分、どういう方に、どういうくくりの人が該

当になって滞納あるけども該当になって、この人には該当にならない。そう

いうことがどんどん複雑化すると思われます。従って、6年の2月1日現在で

判断させていただく。そういうことでやむを得ないかと考えています。よろ

しくお願いします。

議 長 ほかに。

款7土木費、項2道路橋梁費、目1道路維持費、8ページ。

次9ページ、款9教育費、項2小海小学校費、目2教育振興費、9ページ。

次10ページから14ページ、補正予算給与費明細書、10ページ、11ページ、12

ページ、13ページ、14ページ。

その他全体を通じて質疑のある方はございますか。

５番議員 5番、渡邊です。すいません、先ほどの追加のような質問になってしまって

恐縮なんですけれども、物価高騰対策のところで先ほど出しましたが、長野
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県の社会福祉施設等価格高騰対策支援金の、今第2弾の申請を2月16日まで受

け付けていると。これの広報はしっかりなされているのかと、今回町で出す

ものと重複して支援金が受けられるのか。その確認をさせていただきたいの

ですが。

町民課長 県の方の福祉施設、病院等に対しての支援というのも実施しておるというこ

とでございます。こちらの方もまた、我々の方としてもそういう施設等には

広報等呼び掛けておるというところでございます。また、その支援をもらっ

ているという中でも、町の方の支援も申請できるという形になってございま

す。医療施設等他、色々な事業所からも陳情等もございますので、今回は医

療施設等以外にも他の業種についても幅広くということで、今回このような

支援策ということでお願いするものであります。

議 長 他に質疑のある方はございますか。

９番議員 9番小池です。8ページのところでもって土木費のところなんですけども、今

のこの融雪機散布機というのは、これは121万ですが配属先というのは役場

でなくて多分業者だと思うんですが、そのへんはどこへ配属されているので

しょうか。

産業建設

課 長

お答えいたします。今町では2台をそれぞれ業者さんの方へ貸付をしており

ます。今回の故障したものについては北原組さん、もう1台所有しているも

のは内田孔建設さんでございます。動く部分が修繕では対応できないという

ことで、これまでも修繕をしてきているわけですけども、今回については更

新をお願いしたいということで計上させていただきました。以上です。

議 長 他に。

議 長 これで質疑を終わります。

これから討論を行います。討論のある方は挙手をお願いいたします。

（討論なし）

議 長 これで討論を終わります。

これから議案第1号を採決いたします。本案を原案のとおり決定することに

賛成の方の挙手を求めます。

（挙手全員）

議 長 挙手全員と認めます。

したがって、議案第1号は原案のとおり可決することに決定いたしました。

議 長 次に各常任委員長、議会運営委員長から、それぞれ閉会中の所管事務等の調

査の申し出がありました。お諮りいたします。

各常任委員長、議会運営委員長からの申出のとおり、閉会中の所管事務等の
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調査に付することにご異議ございませんか。

（異議なしの声）

議 長 異議なしと認めます。したがって、各常任委員長、議会運営委員長からの申

出のとおり、閉会中の所管事務等の調査に付することに決定いたしました。

○ 散 会

議 長 以上をもちまして、本臨時会に提案されました議案に対する審議は全て終了

いたしました。これにて、令和6年第1回小海町議会臨時会を閉会といたしま

す。ご苦労さまでした。

（ときに10時47分）
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以上、会議の経過を記載し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

議 長

７ 番 議 員

８ 番 議 員


